

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
aÑO XLI.—Núm. 12.839

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Miércoles 21 de Junio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 21 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Preside Sanchez Toca.
Orden del día: recompensas militares.
Izquierdo consume un turno.
Olaguez da explicaciones del alcance del proyecto.
Después de breve intervención de Ubierna, se aprueba.
Reforma tributaria.
Azpeitia consume el primer turno. Estudia minuciosamente todos los proyectos. Combate especialmente el de arrendamiento, considerándolo un atentado a la propiedad individual.
Se levanta la sesión.

Congreso

Preside Bugallal.
Saborit se ocupa de la gravísima situación porque atraviesa Asturias a causa de la huelga minera. Indica la conveniencia de celebrar una asamblea parlamentaria.
Calderón lo acepta, excitando a Saborit para coadyuvar a la solución.
Barcia reitera el propósito de interpelar al Gobierno sobre los tratados comerciales.
Barrera interpela respecto a la crisis de las industrias pesqueras.
Ortega Gasset consume el segundo turno. Aboga por la mejora de los transportes para resolverlas.
Seoane consume el tercer turno. Pide que las industrias no dependan del ministerio de Marina.
Orden del día: Presupuesto de Instrucción pública.
Barcia protesta de que se conceda crédito para un concurso y de la carencia de dotación.

Promueve un debate, interviniendo Lequerica, Villanueva, Beateiro y Leonardo Rodríguez.

Se desecha el voto por 85 contra 14.

Apruébase el capítulo sexto.

Deséchase numerosas enmiendas, admitiéndose un voto de Prieto para consignar un millón de pesetas para construir en Madrid grupos escolares con la cooperación del Ayuntamiento.

Franco Rodríguez recaba el ofrecimiento de crear el Instituto Cajal.

Montejo lo ofrece.

Se aprueba todo el presupuesto.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

Las negociaciones con Francia

Antes de comenzar la sesión del Congreso se reunieron con Sanchez Guerra varios ministros, cambiando impresiones,

Sanchez Guerra se mostró satisfecho del éxito de las negociaciones con Francia.

En el Ministerio de Estado se facilitó una nota a los periodistas, confirmando haber llegado a un acuerdo comercial con Francia.

Faltan los trabajos complementarios, incluso el dictamen de la Junta de Aranceles y Valoraciones y de la Comisión protectora de la producción nacional.

El Gobierno ofrece activar el trámite.

El problema de Marruecos.

También se mostraba satisfecho el Presidente del Consejo de su entrevista con Castro Girona, el que coincidió en los puntos de vista del Gobierno respecto a la apreciación del problema de Marruecos.

El viaje de Berenguer

Sanchez Guerra confirmó que el viernes llegará a Madrid el general Berenguer.

La huelga de Asturias

Calderón convocó a los parlamentarios asturianos para tratar de la huelga minera.

La situación es insostenible.

Los huelguistas pasan de 30.000

El hambre se ha enfioreado de la zona minera.

La autonomía universitaria

Una comisión de senadores, que ostentan el cargo de catedráticos, ha pedido a Montejo que se suspenda el decreto de Silió sobre autonomía universitaria hasta que las Cortes aprueben el proyecto.

Caso contrario, amenazan hacer obstrucción a la labor del Gobierno

Varias noticias

La patata temprana

Se ha firmado una disposición, prohibiendo exportar la patata temprana.

Traslado de restos

Con gran solemnidad se han trasladado los restos mortales del académico Juan González Cabrerizo, el calígrafo José Francisco Iturzaeta y los escritores Antonio Flores, Fonserré, Antonio María Segovia, Francisco Cea, José Castillo y Ayenza, Vicente Carabantes, Cayetano Alberto de la Barrera y Juan de Dios Mora, desde la derruida patriarcal y cementerio de San Martín a la Necrópolis.

Presidieron el secretario del Rey el obispo y otras autoridades.

El viaje del Rey

El Rey y su comitiva llegaron a Aldeanueva, donde tomaron caballos, siguiendo el viaje a Las Hurdes.

TAURINAS

La del 25

Se ha organizado una novillada con caballos para el día 25. ¡Por fin!

La empresa demuestra con esta corrida que no hay imposibles, de lo que nos congratulamos.

Se lidiarán cuatro novillos toros de la ganadería de la viuda de Romualdo Jiménez, de La Carolina, actuando de matadores Francisco Checa y Domingo Correa Montes ¡Casi nadie!

Un ganadero, a quien hemos oído hablar de los novillos de la viuda de Jiménez, asegura que son cuatro ejemplares de primera.

Con corridas como las del domingo y la que se organiza para el día 25, se va caldeando la afición, que estaba muy fría.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

HELLIN.—Causa, en la cual interviene el Jurado, contra José Zamora Bernal, sobre robo.

Letrado, señor García Más.

Procurador, señor Cantos.

INFANTES.—Pleito seguido entre don Juan Ramón Morales y don Juan Ramón González, sobre división de una finca y otros extremos.

Letrados, señores Gotor y Serra Valcárcel.

Procuradores, señores Cantos y Chacón.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Con el éxito grandioso de la noche del estreno se representó anoche el drama de Luis Antón del Olmet «¡Mala madre!»

El teatro estaba lleno y los artistas fueron aplaudidísimos.

Esta noche, segunda representación de la tragedia «Santa Isabel de Cerera», original de Vidal y Planas.

A las 10.

El doctor Sarachaga

especialista en enfermedades de la piel, venéreo y sífilis, ayudante del doctor Azúa, del Hospital de San Juan de Dios en Madrid, tiene abierta su consulta extraordinaria en Albacete, todos los domingos de once a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, en el Gran Hotel.

Vencejos

se venden de todas clases. También se venden trillas de todas clases a precios económicos

Saturnino López, esquina a la calle de las Monjas, 14, duplicado.

Labradores

Si queréis adquirir, para atar vuestras mieses, vencejos de espárrago machacado, en buenas condiciones, pasad por casa de Furio Roldán, en el Barrio de San Antonio.

DE COLABORACION

EL PAIS

No lo digo yo, lo pide el país—exclamaba recientemente en el Congreso un diputado:—el país ha perdido la confianza en nosotros.

Esto no es verdad. No se puede perder lo que no se tiene, y el país, ó mejor dicho, el pueblo—país es una cosa y pueblo otra—no ha tenido jamás confianza en los políticos.

El pueblo juzga penables acaso todos los que mangonean la cosa pública.

¿Fulano?—le preguntan y contesta irremisiblemente:—Fulano es un bribón.

—Mengano?—Pues ese es un tunante.

Y así del mayor número.

Pero aunque particularmente en los individuos haga excepciones, en la colectividad no las hace.

Y hay más: no se diga que el pueblo solo ó que en esa denominación entran únicamente las clases bajas y no instruidas; al contrario, para los efectos de la desconfianza en los políticos, tanto la clase media como otras superiores pueden considerarse como vulgo, como masa popular. El hecho es duro y triste, pero es evidentesísimo. Hay en la conciencia de España, en el sufragio universal y no falsificado, sino espontáneo de los españoles, una presunción *juris tantum* en contra de los políticos, presunción que la más favorablemente interpretada dice así: «Todos malos, mientras no prueben lo contrario.»

Por eso no sentimos nosotros el

entusiasmo que otros por los tribunales de honor. ¡El honor! ¿Qué es el honor? Si se refiere a la estimación ajena acerca de la virtud propia, pocos políticos tienen honor, porque en ninguno cree el pueblo. ¿Qué perdería por lo tanto el interesado con que un tribunal le quitase lo que no tenía? Luego si en un ajuste de cuentas parase ahí la acción de la justicia y el castigo ¡valiente castigo y valiente justicia!—¿Sabe el pueblo, que Fulano es un hombre indigno?—Lo diría el tribunal de honor. Y el pueblo encogiéndose de hombros contestaría a la notificación de esta manera:—¡Hombre! ¿Que me cuenta usted? No da usted una noticia fresca. Si yo lo sabía desde hace mucha tiempo. Como sé otras cosas parecidas que me callo. ¿Qué hay un hombre malo? ¡Pues vaya un milagro donde todo está podrido!

Pero hay quien deja para lo de las responsabilidades a los Tribunales de honor y apela a las informaciones ó comisiones parlamentarias.

¡Donosa ocurrencia! Si está corrompido y desconcentrado el parlamentarismo, ni al que así la manteca se le ocurre encomendarle a él la depuración de la maldad y de la podredumbre.

No. Quienes hayan de limpiar estos estables de Augias no pueden salir del sitio donde se refugian autores, cómplices y encubridores de la sarna política que padece la patria.

ASUNTOS LOCALES

Los festejos de Feria

Llevado de esa inexperiencia natural con que todos dejamos que se estrellara nuestro buen deseo, cuando no tuvimos la picardía de ocultarlo cual cosa inconfesable y lo expusimos ó opinión de los indiferentes a de los estultos, el concejal señor Lozano propuso hace más de un mes al Ayuntamiento la creación de una comisión popular que con la del Ayuntamiento organizara los festejos de Feria.

Los finalidades tenía la iniciativa del señor Lozano: la primera, evitar que el programa de «nuestra Feria» se calcara en el del año anterior; la segunda, librar al Ayuntamiento de la crítica que pudiera motivar la falta de festejos, á la que tan acostumbrados nos tiene la cabeza visible del Ayuntamiento.

Claramente se advertirá que la crítica que se teme es la de la prensa, y aun podíamos afirmar que si pensaron en darle participación en el asunto, no fué para otorgarle ese honor por un patriotismo que todos los periódicos, sin distinción de clase, podemos ufanarnos con tanto ó con más motivo que los señores concejales, sino para hacerla participe en la gene-

ral rechifla con que se acoge de varios años á esta parte el programa de festejos.

«No ha cuajado» la iniciativa del Señor Lozano, á pesar del terminante ofrecimiento del Presidente de la Comisión de Feria, de que convocaría «inmediatamente» á una reunión; porque la característica de sus amigos políticos es imitar á Juan Palomo, y ya que han conseguido el que les cuelguen al cuello la anhelada medalla, quieren tener la satisfacción de obrar con absoluta autonomía, aunque los intereses de Albacete se perjudiquen.

«A ellos qué!»

La prensa de Albacete no ha intervenido más que una vez en la organización de los festejos de Feria, siendo Alcalde don Rogelio Martínez Serna, de grata memoria, y podemos ufanarnos de que lo hizo muy bien.

Como que el Ayuntamiento no tuvo que molestarse en organizar los festejos!

En primer lugar consiguió la prensa que el Colegio de Abogados organizará y costeará unos Juegos